JOB DESCRIPTION

Budget/Establishment/Unit:


Army Adventurous Training Group (AATG) – JSMTC
Branch/Department:


Joint Service Mountain Training Wing (Bavaria) 

Location:




Oberstdorf
Post Title:




Paragliding - Ski Support Instructor 
Grade:




C6
Responsible to:

Commander Army Adventurous Training Group through the Officer Commanding (OC) JSMTW (Bavaria) 
Vetting Requirement:


Cat 4 
For regular employment with 
Joint Service Mountain Training Wing (Bavaria)
1. GENERAL
The Paragliding - Ski Support Instructor is responsible to the Chief Flying Instructor (CFI) for the safe delivery of flight training and instruction. He/she must comply with all military operating requirements and ensure training is in accordance with the National Governing Body (NGB), the British Hang Gliding and Paragliding Association (BHPA). Delivery of the military Ski Leadership Programme is a required support function of this post during the winter season. The direct local military principal for all training is the OC JSMTW (Bavaria).
The post incumbent works with the minimum of supervision and implements adventurous training in accordance with current policies, objectives and courses syllabi as directed by the CFI and military Standing Operating Procedures (SOPs). Generally works in the open, in hard and arduous areas, often for long hours.

The post incumbent is at all times responsible for the safety of students under their supervision and may be required to make rapid independent decisions that could affect risk-to-life activities. 
2. MAIN DUTIES

a. Assurance and safe management of adventurous training in the activity medium of paragliding in accordance with current JSMTC – Training Quality Manual (TQM) regulations and civil aviation laws. This is to include German and British technical flight manuals relating to aviation regulations for paragliding delivery. The Ski Programme will be directed by principal JSMTC staff with consistent JSMTC – Training Quality Manual (TQM) and Ski NGB caveats stabilised annually before any safety-critical delivery takes place.
b. Delivery of paragliding instruction to groups as directed by the CFI in accordance with orders for the safe conduct of training. Deviation from any established SOP is forbidden unless authorised by the chain of command. 
c. Conduct regular safety checks on paragliding equipment including updating safety personal protection equipment (PPE) logbooks, as directed by the CFI. 
d. Support the CFI in building the annual training programme. 
e. Assist the CFI in the production of student theory lessons, handouts and ensuring that they remain current in line with technical manuals. 
f. Assist the CFI with the appraisal of new flying sites and training sites.
g. Assist the CFI with the planning and conduct of the annual paragliding concentration; this is usually out-of-region.
h. Recognise the potential of service pilots to move into the instructional / coaching side of the rating system with a view to maintaining and increasing the number of fully qualified Instructors within the military.
i. Assess the weather / forecasts and conduct risk assessments about the suitability for conducting safe training and choice of flying sites daily.
j. Assist in ensuring NGB safety notices and amendments to the technical manuals remain current.
k. Ensure that, post course, all stores and equipment are inspected, prior to being returned and/or re-issued and that the equipment is maintained to a safe standard and consult with CFI when considering use of non-standard equipment. 
l. Assist in ensuring that a high standard of safety is maintained.
m. Execute course syllabus, as directed in the Defence Systems Approach to Training (DSAT) structure for the following courses:
· Elementary Pilot Paragliding Alpine.
· Club Pilot Paragliding Mountain.
· Club Coach Paragliding Mountain.
· Training Instructor Paragliding Mountain.
· Pilot Paragliding Mountain.
· Instructor Pre-Assessment.
· Winter Ski syllabus as directed.
n. Ensure maintenance of:
· Student training records.
· Site records.
· Flight logs.
· Safety logs.

o. All non-paragliding delivery will be the responsibility of the appropriate Principal of JSMTC. 
p. As a member of JSMTW (Bavaria) training staff, the post incumbent will be responsible to the CFI for ensuring that the highest standards of safety are maintained during training. Individual responsibilities are:
· Ensure that safety logbooks are maintained and kept up to date as directed.
· Report any breaches of safety regulations.
· Report any equipment faults or damage.

3. OTHER DUTIES

a. Undertake the responsibilities of the Duty Paragliding and Ski Instructor.
b. Undertake relevant personal development and training as directed by Principal staff of JSMTC. 
c. Must be conversant with all Standing Orders that direct the operating procedures of JSMTC. Where applicable, he/she must comply fully with Standing Orders.
d. Perform any other duties which are within the scope of the employer’s right of directive and as directed by OC JSMTW (Bavaria). 
4. DRIVING OF DUTY VEHICLES

The post incumbent is required to drive duty vehicles and must hold a class B driving licence.

5. OVERTIME/WORK ON SUNDAYS AND/OR PUBLIC HOLIDAYS

Must work overtime on request of the employer. Regular work on Sundays and on public holidays is a feature of the employment.
6. SHIFT WORK/ROTATING SHIFT WORK

Regular shift work or rotating shift work is not a feature of the employment.
7. ON-CALL DUTIES

On-call duties are not a feature of the employment.
8. MEDICAL

A medical examination is a prerequisite for this employment. The post holder must undergo medical examinations in accordance with Health and Safety at Work provisions or other relevant provisions, as necessary.
9. REQUIRED PROFESSIONAL QUALIFICATIONS/EXPERIENCE

a. Essential:
· Fully qualified Paragliding Instructor, qualification must be recognised by the BHPA, and the incumbent must be current and competent. 
· Fully qualified Ski Instructor.
· Note - If the incumbent does not hold an in-date civilian / military qualification, JSMTW (Bavaria) can provide training and award a military ski instructor qualification should he/she be at the required standard. Until qualified, the incumbent will be graded C5 and paid accordingly.
· First Aid certificate.
· Knowledge of IT systems and the use of SharePoint Online and Office 365.
· Class B driving licence.
· A good working knowledge of the English language.
b. Desirable:
· Good customer care and verbal communication skills.
· A good working knowledge of military policies and systems.
· A good working knowledge of the German language.
· Expeditionary planning and execution experience.
· Qualification as a BHPA Senior Instructor.
10. HEALTH AND SAFETY AT WORK

Postholders are obliged to take care of their own safety and health at their place of work within their ability and in accordance with the instructions and orders of the employer. Furthermore, they are also obliged to take care of the safety and health of persons who are affected by their actions or omissions at work. Within the frame of these rules, they are especially required to use machinery, equipment, tools, working substances, working materials, transport aids and any other working aids as well as protective equipment and the issued personal protective equipment in accordance with the requirements. They must report any direct and considerable danger to health and safety as well as failures of the safety systems to the employer or the relevant supervisor without any undue delay.
11. TRAVEL EXPENSES 
Post incumbents are not entitled to payments for kilometres driven to and from their place of work to residence. If they are required to perform his/her duties outside the employment agency, they will be entitled to travel claims in accordance with the current regulations.

12. ORGANISATION CHART

The post incumbent’s position in the organisation is shown below; this may change due to reorganisation or a redeployment and addition to staff.
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│

Officer Commanding (OC) JSMTW Bavaria
|

Chief Flying Instructor CFI

|

Paragliding - Ski Support Instructor
Date





 Signature Employee

STELLENBESCHREIBUNG
Budget/Abteilung/Einheit:

Army Adventurous Training Group (AATG) - JSMTC
Abteilung:




Joint Service Mountain Training Wing (Bavaria)

Ort:





Oberstdorf
Stellenbezeichnung:
Paragliding / Ski Support Instructor / Ausbilder*in für Gleitschirmfliegen - Skisportunterstützung
Eingruppierung:



C6
Verantwortlich gegenüber:

Commander Army Adventurous Training Group  

durch den/die Officer Commanding (OC) JSMTW (Bavaria)

Sicherheitsüberprüfungsstufe:
Cat 4

Zur regelmäßigen Beschäftigung bei Joint Service Mountain Training Wing (Bavaria)
1.
ALLGEMEIN
Der/die Stelleninhaber*in ist gegenüber dem Chief Flying Instructor (CFI – leitende/r Fluglehrer/in) verantwortlich für die sichere Durchführung von Flugausbildung und -unterricht. Er/sie muss alle militärischen Betriebsanforderungen einhalten und sicherstellen, dass die Ausbildung gemäß den Vorgaben des nationalen Dachverbands und der British Hang Gliding and Paragliding Association (BHPA – Britischer Drachen- und Gleitschirmverband), erfolgt. Die Durchführung des militärischen Ski Leadership-Programms ist während der Wintersaison eine erforderliche Unterstützungsfunktion dieser Stelle. Der direkte militärische Vorgesetzte für alle Ausbildungen ist der Kommandierende Offizier JSMTW (Bayern).
Er/sie arbeitet unter minimaler Beaufsichtigung und führt das Outdoor-Training in Überein-stimmung mit den aktuellen Richtlinien, Zielen und Lehrplänen der Kurse gemäß den Anweisungen des/der CFI und den militärischen Dienstanweisungen durch. Er/sie arbeitet im Allgemeinen im Freien, in harten und beschwerlichen Gegenden, oft über einen längeren Zeitraum und mit auswärtigen Übernachtungen.

Der/die Stelleninhaber/in ist jederzeit für die Sicherheit der unter seiner/ihrer Aufsicht stehenden Kursteilnehmer/innen verantwortlich und muss unter Umständen rasche unabhängige Entscheidungen als Auswirkung lebensgefährlicher Aktivitäten treffen.
2.
HAUPTAUFGABEN

a. Gewährleistung und sichere Durchführung von Outdoor-Training im Bereich Gleitschirmfliegen, gemäß den geltenden Vorschriften des JSMTC Handbuchs zur Qualitätssicherung der Ausbildung (Training Quality Manual – TQM) und den zivilen Luftfahrtgesetzen. Dazu gehören auch deutsche und britische Technische Flughandbücher, die sich auf die Luftfahrtvorschriften für die Durchführung von Gleitschirmflügen beziehen. Das Skiprogramm wird von leitenden JSMTC-Mitarbeitenden geführt, wobei konsistente TQM- und Bestimmungen des Dachverbands für Skisport jährlich überprüft werden, bevor eine sicherheitskritische Durchführung stattfindet.
b. Durchführen von Gleitschirmunterricht für Gruppen nach Anweisung des/der CFI sowie in Übereinstimmung mit den Anweisungen für die sichere Durchführung der Ausbildung. Das Abweichen von festgelegten Dienstanweisungen ist nicht gestattet, es sei denn, sie wurden von der Befehlskette genehmigt.
c. Die Durchführung regelmäßiger Sicherheitsüberprüfungen der Gleitschirmausrüstung einschließlich der Aktualisierung der Logbücher für persönliche Schutzausrüstung (PSA), wie vom CFI angewiesen.
d. Unterstützung des/der CFI bei der Erstellung des jährlichen Ausbildungsprogramms. 
e. Unterstützung des/der CFI beim Erstellen von Theorieunterricht, und -unterlagen und stellt sicher, dass diese in Übereinstimmung mit technischen Handbüchern auf dem neuesten Stand gehalten werden. 

f. Unterstützung des CFI bei der Bewertung neuer Flug- und Ausbildungsgegenden.

g. Unterstützung des/der CFI bei der Planung und Durchführung der jährlichen Gleitschirm-Tagungen / - Wettbewerbe, die im Allgemeinen außerhalb der Region stattfinden. 

h. Erkennt das Potential von Piloten der Streitkräfte, als zukünftige Ausbilder und Coaches im Rating-System tätig zu werden, um die Anzahl voll qualifizierter Ausbilder innerhalb des Militärs beizubehalten und zu erhöhen.

i. Beurteilung des Wetters / der Wettervorhersagen sowie tägliche Durchführung von Risikobewertungen bezüglich der Eignung zur Durchführung von sicherem Training und Standortwahl.
j. Unterstützung bei der Sicherstellung, dass Sicherheitshinweise der Dachverbände und Änderungen der technischen Handbücher auf dem neuesten Stand gehalten werden.
k. Sicherstellen, dass nach jedem Kursende alle Bestände und Ausrüstungs-gegenstände überprüft werden, bevor sie zurückgegeben und/oder erneut ausgegeben werden, und dass die Ausrüstung auf einem sicheren Standard gehalten wird. Wenn die Verwendung von nicht standardisierter Flugausrüstung in Betracht gezogen wird, muss der/die CFI konsultiert werden.
l. Unterstützung bei der Aufrechterhaltung eines hohen Sicherheitsstandards. 
m. Durchführung des Lehrplans gemäß der Defence Systems Approach to Training (DSAT)-Struktur für die folgenden Lehrgänge aus:
· Grundlehrgang Gleitschirmfliegen-Pilot Alpin.
· Club Pilot Gleitschirmfliegen Alpin.
· Club Coach Gleitschirmfliegen Alpin.
· Übungsausbilder Gleitschirmfliegen Alpin.
· Gleitschirmfliegen-Pilot Alpin.
· Ausbilder-Vorprüfung.
· Winterlehrplan Skifahren gemäß Vorgabe.
n. Sicherstellen, dass folgende Unterlagen geführt werden:
· Ausbildungsaufzeichnungen der Lehrgangsteilnehmer.
· Aufzeichnungen über das Gelände.
· Protokolle der Gleitschirmflüge.
· Sicherheitsprotokolle.

o. Alle nicht-Paragliding-Ausbildungen liegen in der Verantwortung der entsprechenden Hauptausbilder/innen des JSMTC.  
p. Als Mitglied des Ausbildungspersonals von JSMTW (Bavaria) ist der*die Stelleninhaber*in gegenüber dem/der CFI dafür verantwortlich, dass während der Ausbildung die höchsten Sicherheitsstandards eingehalten werden. Individuelle Verantwortlichkeiten beinhalten:
· Sicherstellen, dass die Sicherheitslogbücher gemäß den Anweisungen geführt und auf dem neuesten Stand gehalten werden.
· Melden aller Verstöße gegen Sicherheitsvorschriften.
· Melden aller Mängel und Schäden an der Ausrüstung.

3.
SONSTIGE TÄTIGKEITEN

a. Übernimmt die Aufgaben des/der diensthabenden Gleitschirm- und Skilehrers*in.
b. Teilnahme an relevanten persönlichen Weiterbildungsmaßnahmen und Training gemäß den Anweisungen des leitenden Personals des JSMTC.
c. Der/die Beschäftigte muss mit allen ständigen Anweisungen vertraut sein, die die Betriebsabläufe des JSMTC regeln. Wo zutreffend, muss den Anweisungen vollumfänglich Folge geleistet werden.
d. Verrichtung anderer Tätigkeiten im Rahmen des Direktionsrechts des Arbeitgebers und wie vom OC JSMTW(Bav) angewiesen.
4.
FAHREN VON DIENSTFAHRZEUGEN

Muss Dienstfahrzeuge fahren und im Besitz eines Führerscheins der Klasse B sein. 
5.
MEHRARBEIT / ARBEIT AN SONN- UND/ODER FEIERTAGEN
Muss auf Anordnung des Arbeitgebers Mehrarbeit leisen. Regelmäßige Arbeit an Sonn- und Feiertagen ist ein Merkmal der Beschäftigung.
6.
SCHICHTARBEIT / WECHSELSCHICHT
Regelmäßige Schichtarbeit bzw. Wechselschicht ist kein Merkmal der Beschäftigung.

7.
RUFBEREITSCHAFT
Rufbereitschaft ist kein Merkmal der Beschäftigung.

8.
MEDIZINISCHE UNTERSUCHUNG
Eine medizinische Untersuchung ist im Hinblick auf diese Stelle erforderlich. Er/Sie muss sich  medizinischen Untersuchungen gemäß den Arbeitssicherheitsvorschriften oder anderen relevanten Vorschriften unterziehen.

9.
ERFORDERLICHE BERUFLICHE QUALIFIKATIONEN / ERFAHRUNG
a. Notwendig:
· Vollständig qualifizierte/r Gleitschirm-Flugausbilder/in, mit aktueller, vom britischen Drachen- und Gleitschirmverband (BHPA) anerkannter Qualifikation und fachlicher Kompetenz.  
· Vollständig qualifizierte/r Ski-Ausbilder/in.
· Hinweis: Falls keine gültige zivile/militärische Qualifikation vorliegt, kann JSMTW (Bayern) eine Ausbildung anbieten und eine militärische Ski-Ausbilder-Qualifikation verleihen, sofern der Standard erfüllt wird. Bis zur Qualifikation wird der Stelleninhaber als C5 eingestuft und entsprechend vergütet. 
· Erste-Hilfe Ausbildung.
· Kenntnisse im Umgang mit IT Systemen und der Nutzung von SharePoint Online und Office 365.
· Gute, arbeitsrelevante Kenntnisse der englischen Sprache.
· Fahrerlaubnis der Klasse B.
c. Wünschenswert: 
· Gute Kundenbetreuungs- und mündliche Kommunikationsfähigkeiten

· Gute Kenntnisse der Militärrichtlinien und -systeme
· Gute, arbeitsrelevante Kenntnisse der deutschen Sprache. 
· Erfahrung in der Planung und Durchführung von Expeditionen. 
· Qualifikation als BHPA Senior Instructor.
10.
GESUNDHEIT UND SICHERHEIT AM ARBEITSPLATZ
Der/die Stelleninhaber/in ist verpflichtet, nach seinen/ihren Möglichkeiten sowie gemäß der Unterweisung und Weisung des Arbeitgebers für seine/ihre Sicherheit und Gesundheit bei der Arbeit Sorge zu tragen. Ferner ist er/sie verpflichtet, für die Sicherheit und Gesundheit der Personen zu sorgen, die von seinen/ihren Handlungen oder Unterlassungen bei der Arbeit betroffen sind. Im Rahmen der vorgenannten Vorschriften, hat er/sie insbesondere Maschinen, Ausrüstungsgegenstände, Werkzeuge, Arbeitsstoffe, Arbeitsmaterialien, Transportmittel und sonstige Arbeitsmittel sowie Schutzvorrichtungen und die ihm/ihr zur Verfügung gestellte persönliche Schutzausrüstung bestimmungsgemäß zu verwenden. Er/sie hat dem Arbeitgeber oder dem zuständigen Vorgesetzten jede von ihm/ihr festgestellte unmittelbare erhebliche Gefahr für die Sicherheit und Gesundheit sowie jeden an den Schutzsystemen festgestellten Defekt unverzüglich zu melden.

11.
REISEKOSTEN
Der/die Beschäftigte hat keinen Anspruch auf Fahrtkostenerstattung für Fahrten zwischen dem Wohn- und Arbeitsort. Sollte der/die Beschäftigte seine/ihre Tätigkeiten außerhalb der Dienststelle verrichten müssen, so hat er/sie gemäß den gegenwärtig geltenden Bestimmungen Anspruch auf Reisekostenerstattung.

12.
ORGANISATIONSDIAGRAMM
Der Platz des Stelleninhabers/der Stelleninhaberin innerhalb der Organisation ist in der nachstehenden graphischen Darstellung ausgewiesen, kann sich jedoch aufgrund von Reorganisationsmaßnahmen, einer Umsetzung oder der Schaffung von zusätzlichen Stellen ändern.
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|
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